
 "#%'* +#,-/.0-23%(
 1

 
"$&(*(:

,(-$*.//12  
3(*45-(

1"7(*"(75:
/5&9(

547.5-:"9(
"$ $/71

"$ 9< =(-:(7$"
5-(/2 "(. (/2

>*1?? >*1??$&, 5
@("(A41 -  *$3:.

Беларусь объявила тендер на
покупку вакцины против гриппа А/
Н1N1, сообщила сегодня
замглавврача Республиканского
центра гигиены, эпидемиологии и
общественного здоровья Людмила
Наройчик, выразив надежду, что
вакцина поступит в страну в конце
ноября — начале декабря. По ее
словам в это же время начнется
вакцинация населения.В этой
связи возникает вопрос, какую
вакцину Минздрав РБ прививал
населению на протяжении того же
октября и против какого гриппа.По
данным сайта Минздрава против
сезонного (???) гриппа на 12 ноября
привито 100% контингента группы
риска или 883090 человек по
стране.В то же время 12 ноября
заведующая эпидемиологическим
отделом Минского городского
центра гигиены и эпидемиологии
Елена Фисенко сообщила о
завершении (! ! ! ) кампании по
вакцинации против гриппа и ОРВИ
в Минске… из-за отсутствия
вакцины.“Вакцина, которая была
закуплена централизованно за
средства из государственного
бюджета, закончилась, ее больше
нет. Кампания по вакцинации
против гриппа и ОРВИ в Минске
завершена”, - сказала Фисенко,
слова которой процитировал

Interfax.by“Мы не рекомендуем

минчанам обращаться в

медицинские учреждения по

поводу вакцинации, потому что
прививать нечем”, - заявила она,
сообщив, что “дополнительно
вакцину закупать не будут».«Так
быстро закупить вакцину нельзя -
на это уходит примерно месяц”, -
пояснила Фисенко.“То, что вакцина
закончилась, это ни плохо, и ни

хорошо. Ее просто нет. Даже если
бы она была,мы бы все равно всех
привить не успели”,  -

прокомментировала она ситуацию, не
исключив, что «коммерческие
учреждения будут договариваться с

поставщиками». Очевидно, Фисенко
говорила о коммерческих

медучреждениях.Вместе с тем,
Минздрав Беларуси нафоне заявлений

«вакцина закончилась», «закупать не
будут», «поступит в ноябре-декабре»
как-то в яростнойборьбе с паникерами
и поиске виновных в ажиотажном

спросе на лекарства упустил из виду

такой маленький нюанс , как

экономические потери предприятий

страны, вызванные массовым уходом
своих сотрудников на

больничные.Вполне возможно, на
отдельных госпредприятиях и в

госорганах, где работу, выполнить под
силу которую одному человеку,
делают пять и более человек, такая
ситуация наоборот приводит к

экономии, поскольку рабочие дни на

больничном оплачиваются по

минимуму. Даже если трое из пяти не
выйдут на работу, ситуация не

изменится. Однако, в большинстве

случаев эпидемия, и не только гриппа,
приводит к финансовым потерям

предприятий, вынужденным

оплачивать больничные своим

сотрудникам и пытающихся сохранить

производственный ритм силами

устоявшихперед гриппом.В этой связи
многие предприятия ждали от

Минздрава внятных и понятных

разъяснений, что можно предпринять
в подобных условиях собственными

силами. Однако пока медрегулятор

чухался и чесал затылок в поисках

правильного решения, отдельные
предприятия, нажав на калькулятор,
были вынуждены проявить

инициативу и заняться

самолечением .Так, например,
Мозырский НПЗ помимо рассуждений

о необходимости прокладки

нефтепродуктопровода в Польшу

закупил 1000 доз препарата Флюарикс
– вакцину против штаммов гриппа

H1N1, H3N2 и B – и провел

добровольную вакцинацию

работников завода собственными

силами. При этом количество

желающих сделать прививку по

сравнению с предыдущим годом

выросло с 5% до 25%.Расчет простой.
Дозы упомянутого препарата

обошлась заводу в 16 тыс .
белорусских рублей, что составляет

всего 20% от стоимости одного дня,
проведенного сотрудником на

больничном. Поскольку грипп – это

минимум неделя, экономическая
выгода от такой заботы о подчиненных

просто впечатляет. Не стоит

сомневаться, что многие предприятия
поступили бы точно таким же образом,
если бы их своевременно тыкнули

носом в понятную и доступную

обычному человеку памятку.В
масштабах страны речь идет об

огромныхденьгах, которыеможнобыло
сэкономить, прояви Минздрав чуткую
заботу не только о своей репутации.
Так, по официальным данным на 3
ноября в стране ОРВИ и гриппом, в

том числе и свиным, заразилось
322 тысячи человек. Потери

посчитать несложно – по 16 тыс.
рублей на заболевшего в случае

вакцинации или как минимум

неделя оплаты больничного

листа.Пока же Минздрав «лечит»
страну заявлениями о том, что
полностью контролирует ситуацию

с дефицитом в аптеках некоторых

противовирусных препаратов.
Только одна эта фраза  –
контролироватьдефицит - «дорогого
стоит». Контролировать – значит

создавать. Ибо от того, что

Минздрав знает о дефиците илиего

тупо мониторит, население вряд ли
будет чувствовать себя

спокойнее.Но, похоже Минздрав

действительно контролирует

дефицит в прямом смысле этого

слова , поскольку вместо

экстренных поставок

востребованных населением

медикаментов упорно предлагает

пользоваться заменителями:
вместо оксолиновой мази  -
бутаминофеновую, бороментол,
пиносол , вирогель; вместо

арбидола или арпетола – кагоцел,
гроприносин; вместо ремантадина
- амантадин, АнГриМакс и ПК-Мерц.
Впрочем, с помощью интернета

несложно разобраться, в каком из
случаев налицо

импортозамещение, в каком  -
снижение складских запасов, а в

каком и просто… контроль

дефицита.

МИНЗДРАВ, СВИНОЙ ГРИПП И ЭКОНОМИЧЕСКАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ
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СУДЫ ОПРАВДЫВАЮТ
НЕЗАКОННЫЕ АРЕСТЫ
ОППОЗИЦИОНЕРОВ

Руководителю Кобринской
организации Партии БНФ
Александру Меху пришел
ответ из районного суда по
факту его ареста во время
«Дожинок».
19 сентября накануне
приезда в Кобрин, где в
этом году проходили
«Дожинки», Александра
Лукашенко был арестован
Александр Мех. Во время
прогулки вместе с сыном в
городском парке он был
задержан сотрудниками
милиции и доставлен в
местное РОВД. Как позже
утверждали милиционеры, в
дежурную часть позвонил
аноним и сообщил, что Мех
направляется в центр
города, где проходят
праздничные мероприятия, с
оружием .
В отделении милиции в
отношении Александра
Меха составили протокол
задержания , в котором
говорилось , что политик
был задержан якобы «по
н е п о с р е д с т в е н н о
возникшему подозрению в
совершении преступления».
Понятно, что никакого
оружия у активиста Партии
БНФ не нашли, но в РОВД
его продержали больше трех
часов.

«После незаконного задержания
и обыска без присутствия
понятых я подал заявление в
Кобринскую прокуратуру на имя
прокурора Михаила
Запорощенко. Однако мое
заявление было
перенаправило. В итоге я
получил ответ от старшего
следователя прокуратуры
Кобринского района Дешко. Он
ответил , что признаков
преступления в действиях
сотрудников РОВД, которые
производили мое задержание,
нет», — рассказал в интервью
сайту charter97.org Александр
Мех.
Активист оппозиции подал
жалобу в суд Кобринского
района. Ответ суда
обескуражил оппозиционера.
«Суд ответил, что мое
заявление не принимается, так
как… не было постановления на
мое задержание. То есть само
задержание было, был
составлен протокол
задержания, а постановления не
было!»
И действительно, в ответе за
подписью председателя суда
Кобринского района С.В. Дегиля
сказано: «… учитывая, что по
факту Вашего задержания не
было вынесено постановление
о задержании, Вы были
освобождены , законных
оснований в соответствии со
ст. 143 УПК РБ для
рассмотрения Вашей жалобы на
задержание не имеется».

Александр Мех называет ответ
суда «издевательством над
законом».
«Это не просто беззаконие. Это
либо незнание
законодательства либо
издевательство над ним , —
заявляет оппозиционер. —
Председатель районного суда
Дягель должен быть
профессионалом, а его ответ
показывает обратное».
В настоящее время Александр
Мех намерен подавать жалобу
в Брестский областной суд.

АГНЕШКА РОМАШЕВСКАЯ:
ПОЧЕМУ В БЕЛАРУСИ ДО

СИХ ПОР НЕ
ЗАРЕГИСТРИРОВАН

ТЕЛЕКАНАЛ «БЕЛСАТ»?

Власти Беларуси разрешили
открыть корпункт радиостанции
«Европейское радио для
Беларуси». Однако до сих пор
не решена судьба уже третьего
обращения за регистрацией от
независимого телеканала
«Белсат».
Совмин постановил «открыть в
Республике Беларусь
корреспондентский пункт
общества с ограниченной
о т в е т с т в е н н о с т ь ю
«Европейское радио для
Беларуси» (Республика Польша)
с выдачей свидетельства об
открытии корреспондентского
пункта сроком действия один
год».
Директор телеканала «Белсат»
Агнешка Ромашевская с
недоверием отнеслась к этому
решению властей, говорится в
пресс -релизе телеканала,
присланном сайту charter97.org.
«Аккредитация «Европейского
радио для Беларуси» - это шаг в
нужном направлении, но боюсь,
что это только половинчатая
мера. Это происходит за
несколько дней до очередного
рассмотрения Евросоюзом
вопроса упразднения визовых
санкций против белорусских
чиновников», - заявила
Ромашевская.
Руководитель независимого
телеканала обращает внимание
и на другой аспект этого
решения:
«По моему мнению ,
регистрация одного из
нескольких независимых СМИ –

это также попытка поделить
журналистскую среду на
лучших и худших. Это
стандартные, известные
заранее методы
авторитарных властей».
Напомним , что власти
Беларуси дважды отказали
в регистрации телеканалу
«Белсат». В этом году в
марте Министерство
иностранных дел Беларуси
посчитало, что заявка,
поданная телеканалом ,
требует дополнительных
документов. При этом
министерство ссылалось на
«Положение о порядке
открытия в Беларуси
корпунктов зарубежных
СМИ», утвержденное
Советом Министров
Беларуси 25 декабря 2008
года – через три дня после
принятия документов
телеканала Министерством
иностранных дел . В этом
году в июле МИД Беларуси
еще раз отклонил обращение
«Белсата», утверждая, что
не хватает одного из
необходимых документов.
«Белсат» не отступился и
подал документы в
очередной раз 9 октября. 6
декабря заканчивается срок,
в течение которого власти
Беларуси должны принять
решение об аккредитации
телеканала «Белсат». Отказ
в регистрации корпункта
может означать дальнейшее
отсутствие журналистских
аккредитаций и серьезные
сложности в работе
телеканала. Стоит
напомнить , что в октябре
2008 года Европейский
Парламент призвал
Европейскую Комиссию
поспособствовать тому,
чтобы правительство
Беларуси «ускорило процесс
официальной регистрации
«Белсата» в Беларуси».

МЕДИКИ СКРЫВАЮТ ОТ
ЖУРНАЛИСТОВ

СТАТИСТИКУ СМЕРТЕЙ ОТ
ПНЕВМОНИИ

П р е д с т а в и т е л и
региональных СМИ не могут
получить от медиков
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официальной статистики о
ситуации с заболеваниями
вирусными инфекциями.

Главный врач
Б а р а н о в и ч с к о й
центральной поликлиники
Александр Стецко
отказался называть газете
«Intex-press» число
умерших в Барановичах от
пневмонии в этом году.

Редакция «Intex-press»
узнала о случае смерти
молодой женщины в
Барановичах от этой
болезни. Однако попытки
уточнить , был ли это
первый случай смерти в
этом году, не дали
результата, сообщает

пресс -служба БАЖ.
Александр Стецко, который
подтвердил факт смерти

женщины , в разговоре с

корреспондентом «Intex-
press» 12 ноября отказался

говорить , были ли в

Барановичах в этом году

подобные случаи.

С подобной реакцией

медиков столкнулись и

ганцевичские коллеги.
Главврач Ганцевичской

центральной районной

больницы в телефоном

разговоре с

к о р р е с п о н д е н т о м

«Ганцавіцкага часу»
подтвердил три случаи

смерти от пневмонии на

этой неделе, однако

отказался сообщить ,
сколько пациентов с таким

диагнозом сейчас проходят

лечение.

СИДОРСКИЙ ПРОСИТ
РОССИЮ «НЕ РЕЗАТЬ ПО

ЖИВОМУ»
Премьер-министр Беларуси
призывает Россию
полностью соблюдать
договоренности о взаимной
торговле.

«Главное - не резать по живому
то, что сделано до нас ,
признавать то, что подписали
мы, и на этой базе развивать
экономики наших государств»,
- заявил Сидорский на пресс-
конференции в четверг в

Минске, передает «Интерфакс»

Сергей Сидорский заметил, что
ранее стороны договорились ,
что не будут применять

протекционистские меры друг к

другу. Однако, по словам

премьера, экономический

кризис «вскрыл много

вопросов». Он подчеркнул, что
совместный антикризисный

план не реализован в полном

объеме. В то же время

Сидорский отметил, что надо с

пониманием относиться к

поддержке Россией своих

производителей, а Беларусью,
в свою очередь - своих

производителей.
Премьер подчеркнул , что

существенное падение

товарооборота с Россией в

текущем году является

болезненным для Беларуси.
«Мы рассчитывали, что,
добавляя своей продукцией

российскую экономику по тем

позициям , по которым ей это

необходимо, мы будем

присутствовать на российском

рынке, а пока приходится

открывать новые страны», -
сказал премьер-министр.
Сидорский также сообщил, что
Беларусь и Россия в первом

полугодии 2010 года продолжат

переговоры по условиям

поставки российской нефти в

Беларусь с учетом начала

практической работы

Таможенного союза Беларуси,
России и Казахстана с 1 июля

2010 года.
«Соглашение по нефти будет

продлено до 1 июля 2010 года. В
течение первого полугодия

следующего года переговоры

будут продолжены», - сказал

Сидорский.

Он напомнил, что в конце ноября
ожидается принятие

окончательного решения

президентов Беларуси, России
и Казахстана о создании

Таможенного союза трех стран

с 1 января 2010 года. В случае

принятия этого решения «с  1
июля 2010 года мы выходим на

внешний периметр границы, а
внутри отменяются все

системы контроля», сказал

Сидорский.
В этой связи данные

договоренности «дают
возможность вести переговоры

с учетом Таможенного союза»,
сказал премьер-министр
Беларуси.
Сидорский также заявил о

необходимости синхронизации

с РФ перехода на

равнодоходные цены на газ.
«При создании совместного

предприятия на базе

Белтрансгаза и продажи

Газпрому 50% акций на самом

высоком уровне стороны

исходили из договоренности об

одновременном переходе на

равнодоходные цены на газ», -
сказал премьер.
Предыдущие договоренности

руководство России и Беларуси

предусматривали выход на

равнодоходные цены с 1 января

2011 года. Между тем, Сидорский
напомнил , что Россия

планирует перенести переход

на равнодоходные цены на 2014-
2016 годы . Таким образом , с
учетом базовых

договоренностей об условиях

приватизации Белтрансгаза «у
Беларуси есть законное право

вести переговоры по этой теме,
что и делают в настоящее

время эксперты», сказал

Сидорский.
С другой стороны, он

подчеркнул , что «на
европейском рынке отмечается

значительное падение цен на

газ».
Сидорский напомнил, что для

Беларуси цена поставок газа

ежегодно увеличивалась в

течение трех последних лет.
В этой связи премьер

риторически спросил :
«Почему для Беларуси в 2010
году цена газа должна расти,
если она в Европе падает?».
По его словам, «мы донесли

эту информацию до

российских коллег и поручили

Газпрому и Белтрансгазу

продолжить переговоры и

внести соответствующие

предложения в

правительства».

НА ФОРУМЕ
«ВОСТОЧНОГО
ПАРТНЕРСТВА»

ОБСУЖДАЮТ НАРУШЕНИЯ
ПРАВ ЧЕЛОВЕКА В

БЕЛАРУСИ

Белорусские гражданские
активисты распространили
на форуме в Брюсселе
заявление о нарушении прав
и свобод в нашей стране.
Первое заседание Форума
гражданского общества в
рамках политики Евросоюза
«Восточное партнерство»
проходит 16 и 17 ноября в
Брюсселе. Конференция
о р г а н и з о в а н а
председательствующей в
Евросоюзе Швецией,
Еврокомиссией и Социально-
экономическим комитетом
ЕС. В ней принимает участие
около 240 общественных
организаций из шести стран-
партнеров — Беларуси,
Азербайджана, Армении,
Грузии, Молдовы и Украины.
Это неправительственные
организации, объединения
работодателей и профсоюзы.
Из Беларуси приглашены
представители 27
организаций.
Основной целью Форума
гражданского общества
является облегчение диалога
и сотрудничества между
организациями гражданского
общества и
правительствами стран —
участниц Восточного
партнерства, а также
содействие в реализации
программы.



 4
 "#%'* +#,-/.0-23%(

4678:;=>04

Со стороны ЕС в форуме
принимают участие глава
МИД Швеции Карл Бильдт,
еврокомиссар по внешним
связям и европейской
политике соседства Бенита
Ферреро-Вальднер и
председатель Социально-
экономического комитета
ЕС Марио Сепии.
На открытии Форума
выступили бывший
генеральный секретарь
Совета Европы Катрин
Лалюмьер, главный
советник, глава рабочей
группы  «Восточного
П а р т н е р с т в а » ,
представитель Европейской
Комиссии Бруно Детомас ,
политический директор
Министерства иностранных
дел Швеции Бьорн Лирвалл,
президент отдела по
внешним связям
Е в р о п е й с к о г о
экономического и
социального комитета
(ЕЭСК) Филипп Хамро-
Дротц .
О том, как проходит Форум
гражданского общества
с т р а н - у ч а с т н и ц
«Восточного партнерства»,
сайту charter97.org
рассказал представитель
Хартии ’97 и гражданской
кампании «Европейская
Беларусь» Владимир Кобец:
«Выступающие на открытии
Форума представители
Евросоюза выразили
уверенность , что все
принятые на мероприятии
резолюции и документы
повлияют на политику
н а ц и о н а л ь н ы х
правительств и Евросоюза
в целом . Очень много
говорили о нарушении прав
человека и необходимости
развивать демократию .
Экс -председатель Совета
Европы экс-генсек Совета
Европы Катрин Лалюмьер
выразила надежду, что
Беларусь , наконец, станет
членом Совета Европы .
Ведь 5 из 6 стран-участниц
«Восточного партнерства»
являются членами этой
организации. Однако
госпожа Лалюмьер
отметила, что членство в

СЕ зависит от самой Беларуси.
На форуме также говорилось о
необходимости упрощении
визового режима с Евросоюзом
и ассоциированном членстве
некоторых стран «Восточного
партнерства» в ЕС . Уже
сформированы 4 рабочие
группы , которые будут
обсуждать вопросы
демократии, экономики,
экологии и контактов между
гражданами. На Форуме был
распространено заявление
гражданской кампании
«Европейская Беларусь» с
анализом ситуации в стране
после включения Беларуси в
программу «Восточное
партнерство». Этот документ
всеми активно обсуждается ,
его восприняли с большим
интересом», - рассказал
Владимир Кобец.
Приводим текст заявления
гражданской кампании
«Европейская Беларусь»,
распространенного на Форуме
«Восточного партнерства» в
Брюсселе:
«7 мая 2009 года Беларусь была
включена в программу
«Восточное Партнерство». Что
изменилось в сфере прав
человека с тех пор?
1. Смертная казнь
Беларусь остается
единственной европейской
страной, в которой все еще
существует смертная казнью. С
мая 2009 были приведены в
исполнение два смертных
приговора. Верховный суд
оставил приговоры без
изменений.
2. Нарушение свободы
объединений
Статья 193.1 Уголовного
Кодекса все еще действует в
Беларуси. Она устанавливает
уголовную ответственность за
деятельностью от лица
н е з а р е г и с т р и р о в а н н ы х
организаций. Одновременно
власти отказывают в
регистрации НГО ,
правозащитным организациям и
политическим партиям
(правозащитный центр «Вясна»,
«Малады Фронт», Белорусская
Христианская Демократия и
т.д.).
3. Нарушение свободы слова и
распространения информации

По крайней мере, шести
независимым печатным
изданиям отказали в
регистрации в течение
последних трех месяцев.
Только двум независимым
газетам позволили быть
принятыми в государственную
сеть распространения. Во время
разгона недавних
демонстраций сотрудники
спецслужб преднамеренно
избивали журналистов и
повреждали журналистское
оборудование, чтобы
воспрепятствовать их работе.
4. Нарушение свободы собраний
Три мирных акции протеста
были жестоко разогнаны в
сентябре и октябре в Минске.
Участники акций были избиты,
арестованы и оштрафованы на
большие суммы. Задержанных
избивали, над ними издевались,
унижали и оскорбляли в
милицейском транспорте и в
отделениях милиции. Им
угрожали смертью, женщинам
угрожали изнасилованием.
5. Уголовные дела по
политическим мотивам
После того, как Беларусь была
принята в программу
«Восточное Партнерство», в
стране появились два новых
политзаключенных, активист
«Молодого Фронта» Артем
Дубский был приговорен с году
ареста, а активист
«Европейской Беларуси»
Максим Дашук – к году условно.
Общественные активисты
Николай Автухович и Владимир
Осипенко находятся в тюрьме
с февраля. Их дела все еще не
поступили в суд.
6. Преследование гражданских
активистов
С начала года около 500
демократических активистов
были арестованы, избиты или
оштрафованы за
р а с п р о с т р а н е н и е
информационных материалов и
участие в уличных акциях.
Власти продолжали увольнения
демократических активистов и
исключения их из
университетов. Случаи
похищений активистов Артура
Финькевича, Анастасии
Положанки и Дениса Карнова не
были расследованы. Прошлой
весной сотрудники спецслужб
схватили их, вывезли за город,

избили, ограбили и оставили
в лесу.
7. Нарушение свободы
совести
Власти продолжают
давление на церковь «Новая
Жизнь». Баптистские
церкви, «Свидетели Иеговы»
и другие подвергаются
преследованию властей, их
судят и штрафуют.
8. Политически
мотивированный призыв в
армию
Около десятка молодых
политических лидеров
незаконно и насильно
призвали в армию с целью
помешать их общественной
деятельности.
9. Расследование
исчезновений политиков и
журналиста
Похищения и убийства в
1999-2000гг. известных
политиков Виктора Гончара,
Юрия Захаренко,
общественного деятеля
Анатолия Красовского и
журналиста Дмитрия
Завадского не были
расследованы . В отчете
Специального докладчика
ПАСЕ по Беларуси Христоса
П у р г у р и д е с а
в ы с о к о п о с т а в л е н н ы е
белорусские чиновники были
названы причастными к этим
преступлениям.
10. Избирательное
законодательство
ОБСЕ и независимые
наблюдатели признали
президентские выборы 2006
года и парламентские
выборы 2008 года
несвободными и
несправедливыми. Ни один
член оппозиции не получил
место в парламенте.
Следующие президентские
выборы состоятся в 2011
году, но избирательное
законодательство и
практика его применения не
изменились.
Без серьезных улучшений в
этих сферах любое
сотрудничество Евросоюза с
режимом Лукашенко
приведет к дальнейшим и
более значительным
нарушениям прав человека в
Беларуси. Условием
вступления в силу
Соглашения о Партнерстве и
Сотрудничестве должны
быть уважение к правам
человека и свободные
выборы в Беларуси».
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ПОЧТИ 320 ТЫСЯЧ
БЕЛОРУСОВ РАБОТАЮТ В
СОКРАЩЕННОМ РЕЖИМЕ

По официальным данным,
вынужденная неполная
занятость в Беларуси в
я н в а р е - с е н т я б р е
увеличилась в 4,6 раза.

Как передает АФН , число

белорусов, работавших в

режиме вынужденной

неполной занятости, в

январе-сентябре 2009
достигло 319,8 тыс. человек
(9% среднемесячной

численности) против 68,8
тыс . (1,9%) в январе-
сентябре 2009 г. ,
свидетельствуют данные

официальной статистики.

Всего в январе-сентябре
177,6 тыс. человек были

переведены на неполное

рабочее время по

инициативе нанимателей

(против 36 тыс . в январе-
сентябре 2008 года), 142,2
тыс. - отправлены в отпуска

(против 32,8 тыс.).
В сентябре по сравнению с

августом численность

переведенных на работу с

неполной рабочей неделей

(днем) составила 66,4 тыс.
Число работников, которым
были предоставлены

отпуска по инициативе

нанимателя составила 31,3
тыс . человек. Из них 14,5
тыс . человек были

отправлены в отпуска без

сохранения заработной

платы.
Общее количество

неотработанного времени

за 9 месяцев 2009 г.
составило 4,2 млн .
человеко-дней, что

равнозначно ежедневному

невыходу на работу 21,9
тыс. человек (за 9 месяцев

2008 г. – 0,6 млн. человеко-
дней). Из общего числа

неотработанных по этой

причине человеко-дней на

промышленные предприятия

приходилось 88,3%, на

строительные организации –
4,6%. Условно рассчитанная

численность ежедневно

неработающих составила в

промышленности 19,4 тыс .
человек, в строительстве – 1
тыс. человек.
Численность официально

з а р е г и с т р и р о в а н н ы х

безработных на конец октября

2009 г. составила 41,4 тыс .
человек, что на 7,6% больше,
чем в октябре 2008 г. и на 1,9%
меньше, чем в сентябре 2009 г.
Уровень зарегистрированной

безработицы составил 0,9% от

экономически активного

населения  (на конец октября

2008 г. – 0,8 %).
В январе-октябре 2009 г. на учет
было поставлено 290,7 тыс .
граждан, обратившихся за

помощью в трудоустройстве,
из них признано безработными

180,8 тыс. человек.
Трудоустроено за январь -
октябрь текущего года 165,9
тыс. человек, в том числе 108,5
тыс. безработных.
На общественные работы в

январе-октябре 2009 г. было

привлечено 84,2 тыс. человек,
из них 43,6 тыс. безработных.
Среди безработных женщины

составляли 56,9%, сельские

жители – 20,5%, молодежь в

возрасте до 30 лет – 45,1%.
В общей численности

безработных уволившиеся по

собственному желанию и

соглашению сторон составляли

29,2%, высвобожденные при

ликвидации организаций или по

сокращению численности – 3,1%,
лица, длительно неработающие

(более года) – 15,5%,
выпускники учебных заведений

– 10,3%.
Средний размер пособия на

одного безработного в октябре

2009 г. составил 42,9 тыс .
рублей. Для сравнения, в июне

средний размер пособия

составлял 49,4 тыс. рублей.

РУКОВОДСТВО СЕНАТА
ПОЛЬШИ БЕСПОКОИТ
СУДЬБА БЕЛОРУССКИХ
ПОЛИТЗАКЛЮЧЕННЫХ

15 ноября состоялось
полуторачасовая встреча
руководителя Национального
Комитета Объединенных
демократических сил
Анатолия Лебедько и
заместителя председателя
Сената Польши Збигнева
Ромашевского.

Как сообщил Анатолий

Лебедько сайту ucpb.org,
«обсуждался широкий спектр

вопросов, от геополитики до

проблемы упрощения

визового режима для граждан

Беларуси. Я сделал акцент на

рисках и угрозах, которые

несет с собой проект

«управляемой демократии»
для Беларуси и ее граждан».

Сенатор Ромашевский

поделился собственным

опытом борьбы за

демократию и права человека

в Польше и проявил большой

интерес к ситуации с

б е л о р у с с к и м и

политзаключенными –
Николаем Автуховичем ,
Владимиром Осипенко,
Артемом Дубским.

Збигнев Ромашевский заявил,
что «только свободные

выборы принесут системные

перемены в Беларусь и

откроют возможности для

полноценного сотрудничества

Беларуси и демократической

Европы».

ПОСТАВКИ РОССИЙСКОЙ
ВАКЦИНЫ ОТ СВИНОГО
ГРИППА СОРВАНЫ?

Белорусский Минздрав
заявляет, что в ближайшее
время планирует объявить

тендер на приобретение
вакцины против гриппа A/
H1N1.
Об этом «Интерфаксу»
сообщил главный

эпидемиолог министерства

здравоохранения Беларуси

Инна Карабан.

«В ближайшие дни Минздрав

намерен объявить тендер

на приобретение вакцины

против гриппа A/H1N1. Мы
рассчитываем, что вакцина

поступит в республику в

конце ноября - начале

декабря», сообщила

Карабан.

По ее словам , «вакцина
против свиного гриппа

может быть из России,
Франции. Германии,
Великобритании».

Согласно рекомендациям

Всемирной организации

здравоохранения,  «в
первую очередь прививать

будут медицинских

работников, а также

сотрудников так

называемых жизненно

важных служб, которые

отвечают за свет, газ и так

далее», сообщила Карабан.

Карабан заявила, что

«привиться от свиного

гриппа не поздно. ВОЗ

рекомендует не прекращать

вакцинацию населения . В
первую очередь будут

прививать тех, кто имеет

наибольшую вероятность

заражения гриппом».

Касаясь числа доз вакцины,
которую собирается

закупить Беларусь, Карабан
сказала:  «От сезонного

гриппа в Беларуси в этом

сезоне привито более 948
тыс. человек. Иммунизация
продолжается. От

пандемического гриппа мы

рассчитываем привить

больше».
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Как сообщал сайт

charter97.org, ранее

Минздрав заявлял , что

российская вакцина от

свиного гриппа поступит в

Беларусь в конце ноября  -
начале декабря текущего

года. 5 ноября министр

здравоохранения Василий

Жарко сказал, что вакцина от
гриппа A/H1N1 поступит в

Беларусь сразу после того,
как будет изготовлена в

России. Следует отметить ,
что российская вакцина

изготовлена. Первый этап

вакцинации против вируса

гриппа A/H1N1 уже стартовал

в России 9 ноября. Поэтому
заявление белорусского

Минздрава об объявлении

тендера выглядит, как

минимум, странным.

МИЛИНКЕВИЧ ПОВЕЗ
ПРОГРАММУ

МАЗОВСКОГО ФОРУМА В
БРЮССЕЛЬ

Группа сподвижников
председателя движения «За
свободу» 16—17 ноября
находится с визитом в
Брюсселе.
В составе делегации —
председатель движения «За
Свободу» Александр
Милинкевич, его заместитель
Юрий Губаревич ,
председатель Партии БНФ
Алексей Янукевич ,
сопредседатель оргкомитета
по созданию партии
«Белорусская христианская
демократия» Павел
Северинец, депутат
Верховного совета XIII созыва
Андрей Климов. Об этом
сообщил БелаПАН
заместитель председателя
движения  «За Свободу»
Виктор Корнеенко.
Запланированы встречи
белорусских политиков с
п р е д с е д а т е л е м
Европарламента Ежи
Бузеком и главой
парламентской делегации по
связям с Беларусью Яцеком
Протасевичем , а также с
п р е д с т а в и т е л я м и
Еврокомиссии.
«На встречах будет
обсуждаться принятая на
Белорусском европейском

форуме программа действий»,
— отметил Корнеенко.
17 ноября на заседании
министров иностранных дел
стран ЕС в Брюсселе
планируется рассмотреть
вопрос о визовых санкциях в
отношении белорусских
чиновников.
Кроме того, в эти же дни в
Брюсселе проходит Форум
гражданского общества в
рамках инициативы ЕС
«Восточное партнерство», в
работе которого принимают
участие представители 27
н е п р а в и т е л ь с т в е н н ы х
организаций Беларуси. В
частности, для участия в
форуме в Брюсселе находятся
представители молодежной
организации «Молодой фронт»,
Ассамблеи негосударственных
демократических объединений,
ряда экологических организаций,
а также профсоюзов, в том
числе председатель Федерации
профсоюзов Беларуси Леонид
Козик.

ПИКЕТ В БРЮССЕЛЕ: ЕВРОПУ
ПРИЗВАЛИ ПРЕКРАТИТЬ

СПОНСИРОВАТЬ ДИКТАТУРУ
ЛУКАШЕНКО

В День солидарности в
Брюсселе активисты
«Беларускага Эўрапейскага
задзіночаньня» проводят пикет
возле здания , где проходит
заседание Совета
Европейского Союза.
Как напоминает «Радыё
Свабода», среди вопросов,
которые обсудят министры

иностранных дел всех 27 стран

Евросоюза, будет и вопрос

продления санкций против

белорусского руководства.

Как рассказал председатель

«БЭЗ» Змитер Пименов, «это
информационный пикет, во

время которого мы

распространяем заявление

партии КХП БНФ, в котором

говорится, что политики Европы

должны рассмотреть вопрос о

том , что белорусы не имеют

возможности подавать жалобы

в Страсбургский суд по правам

человека. Это одно из наших

требований».

Змитер Пименов уверен , что

деньги, которые выделяет

белорусским властям Евросоюз

и МВФ , направлены против

Европы.

«Мы обращаем внимание на то,
что те деньги, которые

выделяет Евросоюз для

белорусского народа, на наш

взгляд, идут на перевооружение
антиевропейского военного

блока, — заявляет

председатель «БЭЗ». — Мы не

видим , чтобы деньги,
полученные от МВФ, дошли до

людей, и принесли пользу

Беларуси. Очень печально, что
эти деньги пойдут на новые

ракеты , танки и зенитные

комплексы, которые будут

направлены против городов

Польши и стран Балтии. Мы

распространили более 600
листовок. Очень приятно, что
подходят политики,
интересуются. Представители
Латвии, Литвы и Эстонии

высказывают нам слова

солидарности».

ЛУКАШЕНКО-ЕВРОПЕЙЦАМ:
НЕ ДОЖДЕТЕСЬ!

Накануне принятия Евросоюзом
решения по поводу продления
санкций в отношении
белорусских чиновников
Александр Лукашенко заявляет,
что выборы в Беларуси должны
пройти по-старому.
Явно для того, чтобы в
очередной раз пустить Европе
пыль в глаза, белорусский
правитель решил провести 10
ноября так называемое
«совещание по
с о в е р ш е н с т в о в а н и ю
и з б и р а т е л ь н о г о
законодательства». Однако
сразу в его начале расставил
все точки над і. Упомянув о
требованиях Евросоюза
изменить избирательное
законодательство Беларуси и
провести в стране свободные
демократические выборы ,
Лукашенко заявил: «Давить на

нас, я уже несколько раз об
этом говорил ,
контрпродуктивно».
Дальше – больше.
« С ов е р ш е н с т в о в а н и е
избирательного процесса не
должно отразиться
негативным образом на
управляемости ситуацией в
Беларуси», - заявил
диктатор.
По его словам , «кое-кто
контрактует необходимость
изменения избирательного
законодательства как
выполнение требований
Евросоюза по политической
либерализации Беларуси».
В ответ этим  «кое-кто»
Лукашенко заявил , что
« л и б е р а л и з а ц и я
и з б и р а т е л ь н о г о
законодательства не
должна привести к
политическим беспорядкам
и анархии во время
п р е д с т о я щ и х
избирательных кампаний».
«Хочу предостеречь , что
рассмотрение возможности
этих изменений не должно
дать старт каким-то
кампаниям бряцания
п о л и т и ч е с к и м
оружием…Выборы должны
пройти спокойно, как они у
нас проходят. Не обращайте
внимание на этот писк, визг
изнутри страны и из-за
границы», - сказал
белорусский правитель .
Таков ответ Лукашенко на
наивные призывы
еврочиновников к
демократизации. Изменения
в избирательное
законодательство можно
было внести уже давным -
давно. Требования
м е ж д у н а р о д н о г о
сообщества и белорусских
демократов просты – не
п р е п я т с т в о в а т ь
регистрации и агитационной
кампании кандидатов от
оппозиции, допустить
п р е д с т а в и т е л е й
о п п о з и ц и о н н ы х
политических партий и
общественных организаций
в участковые комиссии
всех уровней, чтобы они
могли участвовать в
подсчете голосов, а также
не препятствовать работе
н е з а в и с и м ы х
наблюдателей. Однако
Лукашенко, как конокрад ,
продолжает продавать
наивному Западу старую



 7
 "#%'* +#,-/.0-23%(

4678:;=>04

П о д б о р к а
н о в о с т е й
осуществлена по
д а н н ы м
н о в о с т н ы х
сайтов РИА
« Н о в о с т и » ,
«Интерфакс» ,
« Т е л е г р а ф » ,

клячу по имени
«либерализация».

БЕЛАРУСЬ СНИЗИЛА
ЭКСПОРТ УСЛУГ БОЛЕЕ

ЧЕМ НА 21%

В январе-сентябре этого
года экспорт услуг
составил 2 млрд 504 млн
долларов, сократившись
по сравнению с
с о о т в е т с т в у ю щ и м
периодом прошлого на
21,3%.

Такие данные обнародовал
Белстат, ссылаясь на
данные Национального

банка, передает БелаПАН.

Экспорт услуг в страны

СНГ составил 28,4% от

общего объема, в страны

вне СНГ — 71,6%; импорт
услуг из стран СНГ —
34,6%, из остальных —
65,4%.

Транспортных услуг
экспортировано на 1,7
млрд долларов США (на
26% меньше аналогичного
п р о ш л о г о д н е г о
п о к а з а т е л я ) ,
импортировано — на 562
млн долларов (падение на

43,3.
Экспорт услуг связи за

девять месяцев составил

120,5 млн долларов (на
6,1% больше), импорт  —
47,7 млн (на 28,4.
Объем экспорта

компьютерных и

информационных услуг

составил 105,3 млн

долларов (на 0,4%
меньше), импорта — 30,7
млн (на 67,8% больше).
Экспорт операционного

лизинга снизился до 45,5
млн долларов (на 18,2.
Объем экспорта услуг в

области архитектуры , а

также инженерных и

технических услуг

увеличился на 30,3% и

составил 37 млн долларов,

в то время как импорт снизился

на 6,8% (45,4 млн долларов).
На 44,8% упал объем экспорта

строительных услуг — в

денежном выражении

показатель составил 41,3 млн

долларов. В то же время

импорт увеличился на 65,9% и

составил 49,6 млн долларов.

ПЕНСИОНЕРАМ СТАЛИ
ПЛАТИТЬ МЕНЬШЕ

Реальный размер пенсии
(скорректированной на индекс
потребительских цен на товары
и услуги) в октябре 2009 года
по сравнению с октябрем 2008
года уменьшился на 9,3%.
В октябре 2009 года средний
размер назначенной пенсии
составил 392,6 тыс. рублей
(114% от величины
среднедушевого минимального
потребительского бюджета
семьи пенсионеров), сообщает
АФН со ссылкой на Белстат.

Средний размер пенсии по

возрасту составил 409,7 тыс.
рублей, по инвалидности – 363,3
тыс. рублей, по случаю потери

кормильца – 247,2 тыс. рублей,
социальной пенсии – 185,7 тыс.
рублей.

АРЕСТОВАН И ОСУЖДЕН
ЗАМНАЧАЛЬНИКА

УПРАВЛЕНИЯ «К» МВД
БЕЛАРУСИ

Суд Центрального района
Минска приговорил Сергея
Новика к 12 годам лишения
свободы.

Об этом «Интерфаксу» стало

известно в суде Центрального

района Минска.

«Согласно приговору,
оглашенному сегодня, бывший
первый заместитель

начальника управления «К»
МВД Беларуси Новик

приговорен к 12 годам лишения

свободы с отбыванием

наказания в колонии усиленного

режима», сообщили в суде.

«Еще 4 обвиняемых, которые
проходили по данному делу,
приговорены к наказанию в виде

лишения свободы сроком от 3 до

7 лет», уточнили в суде.

Они имеют право на подачу

кассационной жалобы на данное

решение суда в течение 10 дней,
сообщили в суде.

Напомним, что Сергей Новик
обвинялся в том, что в марте
2006 года склонил ранее
судимого к хищению при помощи
поддельных банковских
карточек денег из банкоматов.

ЭКС-ДИРЕКТОР
«ЖДАНОВИЧЕЙ» ЗАПЛАТИЛ
ЗА СВОЮ СВОБОДУ 30
МИЛЛИОНОВ ДОЛЛАРОВ

Евгений Шигалов полностью
возместил «нанесенный
государству ущерб».

Об этом сообщил на пресс -
конференции в Минске
заместитель генерального
прокурора Беларуси Виктор

Конон, передает «Интерфакс».

«Шигалов возместил

нанесенный государству ущерб

в полном объеме», - сообщил

Конон.

Как уточнил Конон, сумма

ущерба составила 80
миллиардов белорусских рублей

(около 30 миллионов долларов

США).

Как ранее сообщал сайт

www.charter97.org, дело в

отношении председателя

правления Торгового дома

«Ждановичи» Евгения

Шигалова было возбуждено в

январе 2008 года. Его задержали
5 апреля 2008 года, арестовали
— 7 апреля. 15 апреля Шигалову

было предъявлено обвинение в

злоупотреблении властью или

служебными полномочиями и

незаконном захвате земель . 26

июня Шигалова освободили

из-под стражи под залог в

10 млрд. рублей.

В июле Е. Шигалов выезжал
на лечение в Лондон .
Последние несколько

недель перед

освобождением под залог

он находился под

круглосуточной охраной в

Республиканском научно-
практическом центре

«Кардиология», где

проходил курс лечения. Еще
до ареста Е. Шигалов

дважды перенес инфаркт

миокарда и был

прооперирован.

Напомним , что основным

эпизодом, который вменяли

в вину бизнесмену,
являлось нецелевое

использование и захват

земель .
29 апреля 2008 года,
выступая в «палате
п р е д с т а в и т е л е й » ,
Александр Лукашенко

заявил, что Шигалов «ногой
дверь открывал в

п р а в и т е л ь с т в о ,
а д м и н и с т р а ц и ю

президента».
Евгений Шигалов должен

был возместить

государству. В качестве

«компенсации» директору

рынка «Ждановичи»
предложили построить

Ледовый дворец в Чижовке.
Как стало известно 1
октября , Шигалов был

помилован по решению

Александра Лукашенко.
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РАСПРОСТРАНЯЕТСЯ
БЕСПЛАТНО!
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Тэлебачанне Украіны

правяло ўсенароднае

апытанне: хто пакінуў у

гісторыі краіны самы

значны след, каго можна

назваць “імем Украіны”?
Нашыя суседзі вызначылі:
киеўскі князь Яраслаў

Мудры.
Следам за ўкраінцамі

такое апытанне правялі і

расійскія тэлевізіёншчыкі.
На галасаванне ставілася

шмат імёнаў: Аляксандр
Неўскі, Уладзімір Ленін,
Іосіф Сталін, Петр Першы,
Аляксандр Пушкін, Федар
Дастаеўскі (які, дарэчы,
мае беларускія карані...),
Дзмітрый Мендзялееў... У
рэшце рэшт “імем Расіі”
быў абраны Аляксандр

Неўскі.
Беларускае тэлебачанне

звычайна вельмі хутка

перахоплівае ідэі сваіх

суседзяў. А ў дадзеным

выпадку — нечаканае

маўчанне. Ці не таму, што
імёны сваіх гістарычных

дзеячаў мы шчодра

раздалі суседзям, а тыя,
што засталіся, — не ў

пашане? Ці не таму, што
сёння Беларусь

адраклася ад сваёй

гістарычнай спадчыны?

Ну дык якое ж ты, імя
Спрадвечнай
Беларусі?
Хто,Еўфрасінні
акрамя,
Забіцца сэрца змусіў?
Чаму не пішам сёння
мы
“Імя сваё” ў скрыжалі?
А ці народ у нас —
нямы?

А ці сляпымі сталі?
Няўжо народ наш, як
жабрак,

Скарэлы
і нікчымны?
Няўжо не знойдзем аніяк,
Хто б “сцягам” стаў
І “гімнам”?
Былі,
Ну ведама ж, былі
Імёны, як зарніцы!
Яны на нашае зямлі
Здалелі
Ускарміцца.
І сотні мы маглі б імён
Занесці
У скрыжалі.
Ды іх здавён
Да нашых дзён
Чужынцы разабралі.
Літоўскім княствам мы
былі
І Рэччу Паспалітай...
Цяпер князі і каралі
Не нашыя нібыта.

То ж нашы продкі ў
барацьбе
Свойшлях гацілі слынна!

...Спачатку “выкралі”
сабе
Літоўцы Гедзіміна.
І вось ужо Альгерд
не наш...
І Вітаўт нам не
крэўны...
На продажы
(Нібы ў кірмаш!)
Князі і
каралеўны.
Параздавала
ўсім Масква,
Што ёй не трэба
будзе...
І нават назву
(МыжЛітва!)
Перадарыла

Жмудзі.
Палякі “ў шапку не
драмлі”...
Сваіх імёнаў мала—
У нас “пазычылі”,
Калі
Сабе зграблі
“Кавалак”.
Такі паэт— на свет адзін,
Ягоны талент— Боскі.
Міцкевіч быў калісь
ліцвін,
А сёння — геній польскі.
Ды каб жа польскі
Толькі ён...
“За тытуню панюшку”
Паслалі мы “на аўкцыён”
І прадалі Касцюшку.
А колькі нашай “даўніны”
Мы аддалі ў Расію!
(Дзіўлюся нават,што яны
Не “ўкралі” й
Еўфрасінню).

У нас для ўсіх імёнаў
шмат—
Багатая краіна.
Не скіравала свой
пагляд
Мо толькі Украіна.
Не! Януковіч ёсць
такі...
Яго Ўкраіна мае.
Ён рос у вёсцы Янукі,
Што з Докшыцкага
краю.
(Сумнеў я маю немалы
Пра варты “кошт”
ягоны:
Ці нам удзяныя хахлы,
Ці шлюць адны
праклёны?..).
Штож засталося сёння
нам?
Не, не зусім “абноскі”!
Ёсць неўміручы
Скарына
І слаўны Каліноўскі!
Купала ёсць,
І Быкаў ёсць
(Не ў лік Алфёраў-
“нобель”).
Ды мы,
Нібыта зграя косць,
Прарокаў нашых
гнобім.
* * *
Мы добра знаем
напярод:
Не быць народу
Зводу.
Дык а ці ёсць жа ён,
народ,
“Без племя і без роду”?
Якія
Будучым вякам
Перададзім імёны?
Пашлюць нашчадкі
заўтра нам
Праклёны
Ці паклоны?..

Імя Беларусі


